

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Lloret de Mar y demás puntos del distrito de Sta. Coloma de Farnés, 1.50 ptas. trimestre. Fuera, 2 id. Extranjero y Ultramar 15 ptas. al año. Número suelto 20 céntimos, atrasado 25 céntimos. Anuncios a precios convencionales. Remitidos, de 1 a 5 pesetas línea.

# EL DISTRITO FARNENSE

## ADVERTENCIAS

La correspondencia debe dirigirse al Director. Insértese o no, no se devuelven los originales, y la responsabilidad de los que se publiquen, será de sus autores. Los pagos se harán por adelantado.

## PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Defensor de los intereses morales y materiales de la villa de Lloret de Mar y su comarca

SE PUBLICARÁ

A LO MENOS UNA VEZ A LA SEMANA

DIRECTOR:

D. Hermenegildo de Urrejola.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de la Constitución, 2, Lloret de Mar (Gerona)

### MÁQUINAS PARA TORNEAR TAPONES MODELO 1897-A-1

## VIUDA DE CAPDEVILA

VISTA ALEGRE, 14.—BARCELONA

Representantes en la provincia de Gerona Pujol Hermanos y Compañía  
LLORET DE MAR

Ultimo modelo: resistentes, silenciosas y elegantes.—Los tapones hechos con estas máquinas, desde las más pequeñas **DEFAS** á las **BONDAS** resultan llenos y perfectos.

**PRECIO: 200 PESETAS UNA**

Para más detalles dirigirse á los Sres. Pujol Hermanos y Compañía.—Lloret de Mar.

### CASA PARA VENDER

EN LLORET DE MAR

Situada en punto céntrico de la población

Informará

D. GERARDO FONT

Secretario del Ayuntamiento

LLORET DE MAR

### EN LLORET DE MAR

y en punto céntrico, se vende por 2,500 duros, una casa grande con huerta y dos casitas unidas á la misma, propia para cualquier industria. Informará el Director de este periódico.

### SANTORAL DE LA PRÓXIMA SEMANA

27 Domingo: San Leandro, arzobispo de Sevilla, y San Baldomero, confesor.

28 Lunes: San Macario y compañeros mártires, y San Roman, abad.

MARZO

1 Martes: Santa Antonina, mártir, y San Rosendo, obispo, confesor.

2 Miércoles: San Simplicio, papa y confesor, y San Eraclio, mártir.

3 Jueves: Santos Celedonio, Hemerterio y Medin, mártires.

4 Viernes: San Casimiro, rey y confesor, y San Lucio, papa y mártir.

5 Sábado: El beato Nicolás Factor.

### DESDE BLANES

#### FIESTA DE LOS PREMIOS

Indescriptible fué el entusiasmo y animación que reinó en el acto de la distribución de premios á los alumnos que concurren al Colegio de Santa María, efectuado en la tarde del sábado de la

semana anterior, y que por la importancia que revistió, á pesar de verificarse en día laborable y de grande despropósito para muchas clases de la sociedad, nos creemos en el deber de reseñar.

A la hora de dar comienzo á la sesión, el vasto salón del Colegio se hallaba materialmente atestado de distinguidas personas de esta culta población, sobrepujando el número de un modo considerable el bello sexo que, ostentando sus mejores atavíos, daba al cuadro un realce encantador.

Presidia la velada el dignísimo señor P. Director del docente establecimiento, teniendo á su derecha el Rdo. Cura Párroco, al celosísimo y ferviente patricio señor Furquet, alma y campeón incansable del soberbio templo de Minerva levantado á la cabeza de esta villa, como centinela avanzado en los campos del saber y del progreso educativo, y á la izquierda el Ilre. Sr. Alcalde D. Ventura Puig, juez municipal Sr. Vila, completando los lugares preferidos algunos dignos miembros de la junta directiva del Colegio y la mayoría de los hombres condecorados con títulos académicos de esta morigerada población.

Se dió principio á la función con una «Serenata» para piano, harmonium y violin, que fué al final muy aplaudida. Luego el señorito Francisco Albareda subió al púlpito-declamatorio y recitó con voz tierna y candorosa la inspirada poesía «Ofrecimiento de la velada á María,» rogando á esta soberana princesa celestial dejase

por un momento los alcázares divinos y se presentase á presidir acto tan solemne, cuyos acentos suplicantes conmovieron vivamente al auditorio.

«La canción de les mares,» recitada por el Srto. José Billoch, con acompañamiento de piano, resultó brillante y de grata acogida, sobre todo para las madres, que sentían heridas las fibras más delicadas de su corazón. Tampoco escasearon las palmadas.

El Director de la fiesta, al objeto de que ésta tuviese mayor amenidad y más encantos, procuró con acierto digno de exaltado encomio, intercalar lo satírico y gracioso de los trabajos literarios con lo serio y elevado, por lo cual oímos declamar composiciones que excitaban la hilaridad y risa de los concurrentes, mientras que luego rompían el corazón y hacían saltar las lágrimas de los ojos. Tal fué «El niño huérfano,» recitado por el Srto. Juan Vila, que al repetir aquellas notas tristes de

«huérfano soy, como pan de limosna.....  
nadie en la tierra alivia mi dolor.....  
cuando la hora de los besos llega.....  
¡Ay! no hay besos para mí.....»

enmudeció el semblante de los espectadores, arrancándoles sentimientos de compasión y ternura. La escena dramática «El Niño perdido,» ejecutada por los Srtos. José Andreu, (Jesús); Antonio Mataró, (María); F. Boada, (José); J. Bascu, (Bato); J. Arnijas, (Hombre); E. Rocafort, (Mujer); fué una de las más notables partes del programa, por lo que mereció una ovación del ilustrado público blandense allí reunido, por la fineza de expresión y acertada representación del paso doloroso de la vida de José y María al perder en Jerusalén á su adorado hijo.

Excitaron la risa y admiración de todos los oyentes, los festivos epigramas declamados por los inocentes parvulillos Juanito Nualar y Jaime Ros, obligando el público á su repetición con sus prolongados y nutridos bravos.

Pero donde el entusiasmo y exaltación llegaron al colmo fué al presentarse en el salón el doctor Garrido y su secretario para exponer y ensalzar su famosa pancea, cuadrado con visos de zarzuela, desempeñado por los señoritos F. Feliu, (Dr. Garrido), y don

Bonet, (Secretario). El tipo chocarrero y pedantesco con que elogiaba sus quiméricos específicos el primero, y la melodiosa armonía con que cantando los recomendaba el otro, fueron causa de que no cesase de aplaudirse durante su ejecución.

Inútil es decir el interés y amor patrio que despertaría en todos los nobles pechos de los hijos de Blanes, la inspirada poesía, llena toda ella de fuerza y ardor bélico, original del Sr. D. Juan Furquet, titulada «Viva Cuba española,» recitada con impetuosa altivez por el Srto. José Brunet, en unas circunstancias en que parece agoniza para España aquella hija suya muy amada, la más noble, bella y fecunda de la familia. Autor y declamante fueron al final calurosamente aplaudidos.

Leídas las calificaciones obtenidas por los alumnos que frecuentaron este centro del saber el curso pasado de 1896-97, y se examinaron en Julio del año anterior, después de haber un coro de niños cantado con irreprochable ajuste un «Himno á los premios,» dulces atractivos y estímulos eficaces de sus trabajos literarios, procedióse á la distribución de honoríficos diplomas para los sobresalientes; libros, plumas y tinteros de elegancia y buen gusto artístico para los demás grados de notas, tocando á cada uno según su gusto y aplicación. A los parvulitos se les dieron estampas y juguetes propios de su edad, comunicándose padres é hijos sus mutuos sentimientos de regocijo, por la embriaguez del triunfo los unos y.... por lo mismo los otros; pues que es sabido que tiene el amor paterno vínculos tan fuertes y estrechos, que influyen poderosamente unos con otros, gozándose si goza el ser de su ser, sufriendo si zozobra y tristeza padece.

Siendo la virtud joya de precio inestimable, no quiso el Colegio quedara sin galardón, creándose al efecto tres premios extraordinarios, consistentes en una bonita esfera geográfica que tocó á los siguientes alumnos: Srtos. Pascual Boada, Francisco Girbau y J. Nualart.

Levantóse, con gran sorpresa del público, para pronunciar un trozo poético improvisado, con



palabras entrecortadas por la emoción, el arriba nombrado Sr. Furquet, que lloraba de alegría al contemplar realizado y produciendo ricos frutos el objeto de sus anhelos y vigiliat. El pueblo le miraba con ojos de bendición, como un hombre digno de su respeto y agradecimiento.

Luego el Rdo. P. Director, ejecutados ya todos los números del programa, púsose en pie y con voz clara y altisonante empezó á dar las gracias más expresivas á las dignas autoridades eclesiástica y civil, miembros de la Junta directiva del Colegio, entidades distinguidas con título profesional, etc. por haber, con su carácter é influjo deslumbrador, honrado y dado brillo á aquella modesta sesión literaria; expresó también su más profundo agradecimiento á los representantes de la prensa, por la importancia que daba su presencia al acto mencionado; á los reputados artistas encargados de la parte musical, por la maestría y acierto con que habían llenado su cometido; á la infantil grey declamatoria, que había salido un tanto airada de su atrevida pretensión, y sobre todo á los padres de familia, para quienes tuvo palabras llenas de dulzura y amistad, congratulándose de la buena armonía y conformidad que existe entre el pueblo y el Colegio, el colegio y el pueblo, prorrumpiendo en estos sentimentales rasgos: *Somos realmente muchas abejas que elaboramos juntas en un mismo panal de miel*, metáfora que simboliza perfectamente los frutos sabrosísimos que produce la colmena (educación), *cuando padres y maestros con uniformidad de pensar, sentir y querer, emprenden la santa y nobilísima tarea de formar para mañana hombres dignos de Dios, de la familia y de la sociedad*. Por fin, diólas para el público en general, pidiendo con elevado ahinco el valioso concurso de todos los buenos, para que la obra de restauración social iniciada año y medio ha en este pueblo, subiese con creces á la cumbre más alta de la prosperidad y poderío, y pidiendo humildemente al Todopoderoso que continuase bendiciendo esta obra científica y piadosa que ha de producir, en no lejanos días, una transformación en la ideas, un camino radical en las costumbres y será, sin duda, un monumento glorioso que honrará eternamente la pintoresca villa de Blanes y su rica y espléndida comarca.

RAMÓN ALTIMIRAS  
de la Sagrada Familia.

Blanes 22 de Febrero de 1898.

## SECCIÓN DE NOTICIAS

### LLORET DE MAR

Por encargo especial de nuestro director, damos las más cumplidas gracias á las muchas personas y entidades que le han expresado su sentido pésame con motivo de las dos

sensibles pérdidas que en pocos días ha sufrido en la familia de su señora madre; á todas, particular y colectivamente, envía la expresión del aprecio que le merecen las manifestaciones de consideración y estima que han tenido la bondad de tributarle.

Las solemnes y devotas funciones de desagravio á S. D. M. organizadas en nuestro templo parroquial por la piadosa asociación del Apostolado de la Oración estuvieron durante el domingo, lunes y martes últimos extraordinariamente concurridas, llamando la atención el importante número de caballeros que veló á Jesús Sacramentado.

El Rdo. P. Jesuíta encargado de los sermones estuvo en los tres que predicó en lengua castellana, florido y elocuente, arrojando dulcemente el espíritu de su católico auditorio al poner á su cristiana consideración la pasión y muerte del divino Salvador, que describió con sumo fervor y notable copia de doctrina.

Terminaron estas interesantes devociones con solemne Reserva y procesión, á la que concurrieron el clero parroquial y gran número de hachas.

La antigua capilla de música amenizó estos piadosos cultos con inspiradas letrillas y algunos fragmentos de música sacra que acompañó é interpretó muy discretamente.

Satisfechos pueden haber quedado el reverendo señor Cura Párroco y celadores del Apostolado del esplendor y belleza que revistieron dichos actos que, por lo concurridos, vinieron á demostrar patentemente lo arraigados que están en nuestro pueblo las santas doctrinas cristianas.

Con regular animación transcurrieron en esta villa las fiestas del Carnaval, que fueron realizadas por la orquesta «La Perla Lloretense», que dejó oír bonitos pasacalles y un elegante y variado repertorio de sardanas.

Los acostumbrados bailes *hors d'œuvre* en la atildada sociedad «Círculo Lloretense» revistieron el carácter especial de años anteriores, acentuándose, sin embargo en el presente, la confusión que les caracteriza.

La música del señor Serviá ejecutó el programa de los dos últimos días, no habiendo podido efectuarlo en el primero por no haber acudido á aquel local máscara alguna.

En el «Casino Industrial» la concurrencia fué tan numerosa que no era posible dar un paso ni por el salón de baile, ni por las otras dependencias de la casa.

Dicho se está, pues, que los bailes por tarde y noche fueron, en verdad, animadísimos.

La polka dedicada á los casados hizo las delicias de éstos, que obsequiaron á sus parejas con delicados y espléndidos refrescos.

El servicio del *buffet*, inmejorable, y el presidente señor Coll atendiendo á todo.

Entre las comparsas que más llamaron la atención, citaremos una muy numerosa de toreros y lindas toreras; otra de republicanas; otra

de panaderas; varias encantadoras mascaritas, ataviadas con muy ricos trajes de manola; tres preciosas *bebés*; varios mendigos, é infinidad de parejas luciendo los más ricos y caprichosos trajes.

En resumen: la fiesta resultó completa, no habiéndose tenido que reprimir desorden ni desmán alguno.

Hemos tenido el gusto de que visitase esta redacción el señor D. Juan Forment Forgas, ilustrado director del «Monte-pío provincial de Gerona», sociedad de socorros mutuos para socios de ambos sexos en caso de enfermedad, vejez é imposibilidad para el trabajo, domiciliado en la calle Subida de Santo Domingo, 3, 2.º de dicha capital.

No dudamos que el viaje que actualmente efectúa el Sr. Forment por la Provincia, al objeto de dar á conocer la existencia y estatutos de dicha benéfica asociación, será altamente beneficioso para las clase menos acomodadas á las cuales viene á prestar esta nueva entidad importantes y positivos servicios.

En virtud de orden gubernativa ha sido denunciado el núm. 6 del semanario *El Defensor de Gerona*, que se publica en la capital de la Provincia. Sentimos el percance.

El nuevo diuvio de cruces sencillas y encomiendas de Isabel la Católica que nos va á caer próximamente, dícese que alcanzará á varios distinguidos personajes de la Provincia y del Distrito, entre ellos D. José Cortés (a) *Pepet Gilano*, de Gerona, y el nuevo *N' Iscle*, silvelista desenfrenado y director del cinematógrafo de esta localidad.

Sea enhorabuena.

El pasado lunes un individuo de este puesto de la Guardia civil tuvo la fatal idea de atentar contra su vida disparándose un revólver cuyo proyectil le atravesó la barba, lengua y paladar, alojándose en la cavidad nasal.

El desgraciado guardia fué auxiliado de primera intención por los médicos señores Zaragoza y Seguí y el jueves fué trasladado al Hospital militar de Gerona, donde, según creemos, se procederá sin gran peligro á la extracción del proyectil.

A consecuencia de este desgraciado suceso han estado en esta villa el capitán y primer teniente jefes de la línea, procediendo á la instrucción del correspondiente sumario.

Pues señor, esta nos faltaba.

Ya tenemos también en esta villa la correspondiente *casa misteriosa*, en la que los duendes, que han entrado no se sabe si filtrándose por las paredes, meten ruidos espeluznantes, que tienen amedrentado al vecindario, y hacen de las suyas dedicándose preferentemente á ejercicios malabares con chí-més de cocina, que caen con estrépito, rompiéndose, cosa muy natural, en mil pedazos.

La fantasía popular, como es de rigor ocurra en estos casos, da al raro suceso multitud de explicaciones, ninguna racional, pero que con-

tribuyen á que cunda el terror entre los habitantes de las casas contiguas á la que nos ocupa, situada no muy distante del cementerio.

El reverendo señor Cura párroco y algún otro sacerdote han entrado en la citada casa, y aun cuando han procurado tranquilizar á los vecinos, éstos no se dejan convencer, y el pánico sigue dominando aún á los que se tienen por valientes.

Hemos de suponer que lo mismo el ruido que los desperfectos que se han observado en la alacena son obra de algún chusco que quiere divertirse á su sabor á costas de aquellos que tienen propensión á los escalofríos.

Ha sido trasladado, á su instancia, á Zaragoza el Administrador principal de Correos de la Provincia, señor de Salinas Medinilla.

Nuestro estimado y distinguido amigo particular D. José Muro y Carratalá, digno y celoso diputado á Cortes por este Distrito, ha pasado las fiestas del Carnaval en sus posesiones de Molina de Aragón, cuyo Distrito ha representado en anteriores legislaturas.

Han fijado su domicilio en esta villa la apreciable señora D.<sup>a</sup> Ramona Maciá, esposa de nuestro buen amigo D. José Granell, que reside actualmente en Puerto Rico, y el respetable padre de éste, D. Francisco Granell, venerable anciano que, á pesar de sus noventa años de edad, se halla por fortuna en la más perfecta salud y pleno uso de sus facultades.

Sean bien venidas tan apreciables lloretenses.

El sábado próximo, día 5 de Marzo, se celebrarán en la santa iglesia catedral basílica de Barcelona solemnes funerales para el eterno descanso del alma de la señorita D.<sup>a</sup> María de los Dolores de Contreras y de Llanza, nacida en Santa Coioma de Farnés en la época en que su difunto padre don Baltasar de Contreras desempeñaba el cargo de juez de primera instancia del Partido.

Señor Alcalde:

¿Se ha enterado S. S. de que en la pescadería pública escasea el pescado de buena calidad, debido á que los *respetables* acaparadores *arramblan* con todo el que llega á estas risueñas playas?

Pues, *averiguase* y díctense las medidas necesarias para poner término al abuso.

Según leemos en *El Noticiero Universal*, de Barcelona, el pasado miércoles llegó á aquella capital el exdiputado á Cortes D. Antonio Comyn, quien, según saben ya nuestros lectores, luchará de nuevo en este Distrito en las próximas elecciones generales.

A propósito de esta farsa electoral que se nos viene encima, háblase de que presentarán también sus candidaturas en este Distrito un conocido republicano, que lo mismo podrá ser el catedrático de la Universidad Central Sr. Morayta que el conocido reusense Sr. Guasch, y un candidato



adicto que bien pudiera ser también el Sr. Font de Arbucias.

Damos estas últimas noticias á beneficio de inventario, pues á la hora de cerrar esta edición nada puede darse por seguro.

El último correo de Puerto Rico nos ha traído la fatal noticia del sensible fallcimiento de la preciosa niña de siete años de edad, Paquita Maya y Arroyo, hija política de nuestro estimado amigo D. José Masbernat, propietario del grandioso y acreditado establecimiento balneario de Coamo, donde acaeció la inesperada defunción que lamentamos.

Reciban el Sr. Masbernat y su distinguida esposa la expresión de nuestro sentido pésame, y dignese el cielo concederles las fuerzas necesarias para sobrellevar con cristiana resignación tan sentida como irreparable pérdida.

Afirma *El Correo de Gerona* que por las noticias recibidas del Distrito de Santa Coloma de Farnés, la candidatura de su distinguido amigo don Antonio Comyn ha sido muy bien acogida, hasta el extremo de que puede darse por seguro su decidido triunfo.

Díjolo Blas; punto redondo.

Por conducto fidedigno sabemos que D. Nicolás Salmerón no presentará su candidatura en el distrito de La Bisbal, pues tiene propósito de luchar solamente en el de Gracia.

Según noticias, aspirará á la diputación á Cortes por el primero de dichos distritos el republicano señor Ruban Donadeu.

El pasado martes falleció casi repentinamente D.<sup>a</sup> Margarita Vilarrodona y Surís, madre política de nuestro estimado amigo D. Melchor Montero Torres, á quien, lo propio que á su familia, enviamos nuestro profundo pésame.

Hemos recibido un ejemplar de *El Castigo de la Providencia y la mano de Dios ó el corazón trastornado por los celos ó sea Jack el destripador ó el hombre fiero ó Romualdo Mata-siete y la familia de Samuel*, melodrama espeluznante, del género que más se aplaude en muchos teatros, original del autor antidiluviano don Mero Col, chispeante juguete cómico holgadamente escrito y elegantemente impreso en los talleres de D. Octavio Viader, de San Feliu de Guixols.

Esta obra, que ha sido estrenada en con éxito en el teatro de «La Perla Guixolense», se halla de venta en las principales librerías al precio de 0'25 de peseta el ejemplar.

Justamente apenadas varias caritativas personas, en vista de que en el último sorteo de los mczos pertenecientes al actual alistamiento había correspondido el número 2 al joven José Cardona Costa (a) *Sardá*, hijo de padres que han dado ya á la patria tres soldados, dos de los cuales han fallecido en Cuba, y el restante defiende allí la honra nacional, se presentaron días atrás á nuestro digno Alcalde, al objeto de comunicarle su propósito de abrir una suscripción

para librar á dicho mozo del servicio de las armas.

El Sr. Torras acogió con entusiasmo la feliz y cristiana idea de los recurrentes, y asociándose á ellos dió desde luego forma, al pensamiento, designándose una comisión, presidida por el citado alcalde, y compuesta del Rdo. Sr. Cura Párroco, presidentes de las Asociaciones religiosas, recreativas y de socorros mutuos y algunas otras importantes personalidades, encargada de abrir las listas y recoger donativos á dicho objeto destinados.

El pensamiento, digno de caluroso elogio, ha resultado por demás fructífero, pues apenas iniciada la suscripción se ha reunido una importante suma que hace esperar, no sólo el completo logro del primer proyecto, sino extender además los beneficios á algunos otros mozos de los últimamente sorteados.

En el número próximo nos ocuparemos, Dios mediante, con mayor extensión de este laudable pensamiento, al que nos asociamos sin limitaciones ni reservas.

A la hora de entrar en prensa la presente edición, llega á nuestras oficinas una carta de D. Narciso Guinart y Planas, de Massanet de la Selva, en la que nos interesa la publicación de un documento notarial cuya copia acompaña.

En prueba de nuestra imparcialidad en el asunto que motiva dicho instrumento público, ofrecemos publicarlo en el próximo número.

Los apreciables tahoneros de esta villa han tenido la bondad de subir el precio del pan en cinco céntimos las tres libras.

Buena noticia para los pobres.

#### BLANES

A juzgar por las apariencias y por el paréntesis abierto al constante ir y venir de telegramas y comunicaciones oficiales, parece que ha entrado ya el quietismo en nuestra Corporación municipal y que no se piensa ya en altas esferas de la Provincia en renovación alguna en nuestro Ayuntamiento.

Esta tregua, que no deja de ser favorable para los intereses generales de la población, que se resiente siempre de la inquietud que domina á aquellos concejales que se ven injustamente amenazados con empapelamientos engorrosos, ha sembrado, como es natural, la discordia en el grupo republicano-silvelista, que achaca ya á su jefe la culpa de no hallarse en la ocasión presente en posesión de las sillas curules desde las cuales podrían satisfacer sus desatendidos deseos de venganza.

Mucho celebra la parte sana de este vecindario, y con ella nosotros también lo celebramos, que se haya puesto término al estado anómalo en que nos hallábamos y se haya al fin y á la postre convencido, quien ya debía estarlo de antemano, de que con medidas de rigor raras veces se logra el fin que se persigue, máxime cuando este fin se ciñe á lo político, que es materia que importa poco ó nada á

estos municipios que tienen noción plena y perfecta de lo que dan y pueden dar de sí los llamados gobiernos liberales.

Si al señor Gobernador se debe la calma que hoy gozamos, reciba con tal motivo nuestro apiauso; si otro la ha alcanzado, muchas gracias.

Con entusiasmo poco común en estos tiempos y excepcional en el Distrito se han celebrado en esta villa las fiestas del Carnaval con jolgorio desusado y constante movimiento en los salones de los centros de recreo. Entre éstos ha sobresalido, como siempre, el «Primer Casino», á cuyos salones acudió lo más selecto y distinguido de nuestra sociedad, para tomar parte en los bailes anunciados para las noches del domingo y martes últimos.

La Comisión, compuesta de conocidos jóvenes, siempre deferente para con las señoras que favorecen aquella sociedad, las obsequió con lindos y perfumados *bouquets* formados de raras y valiosas flores.

Según oportunamente anunciamos, algunas bellas y distinguidas señoritas lucieron en estos bailes caprichosos y elegantes disfraces, sobresaliendo entre las muchas que dieron muestra de habilidad é ingenio la esbelta señorita Cecilia Feliu, que vestía gallardamente riquísimo traje de india rigurosamente auténtico.

Estas diversiones nada dejaron que desear, saliendo los concurrentes altamente complacidos y felicitando á los señores de la Comisión por la esplendidez con que habían sabido organizarlas.

La orquesta que dirige el Sr. Serviá, de Lloret de Mar, aumentada con algunos músicos forasteros, tuvo á su cargo la interpretación del programa de dichos bailes, habiendo dejado oír un buen repertorio que le valió justos aplausos.

El pasado martes por la noche, mientras se hallaba en el baile del «Primer Casino», sufrió un síncope la joven y apreciable señora D.<sup>a</sup> Dolores Miralbell, esposa de nuestro buen amigo el reputado médico Dr. Albareda, cuyo inexperado accidente hizo que se suspendiese momentáneamente el baile interín era trasladada la paciente á la biblioteca de la sociedad, donde le fueron prestados los auxilios convenientes.

En estado poco satisfactorio fué conducida la señora de Albareda á su domicilio, donde sigue algo delicada.

Dios conceda á la apreciable señora rápido y total alivio.

Conforme presumíamos, el juzgado de instrucción del Partido ha dado por concluso el sumario, sin procesamiento, de la causa que por supuesta malversación de fondos se seguía contra nuestro digno Ayuntamiento.

Acompañado de su excelente amigo D. Agustín Cabañas, ex alcalde de Lloret de Mar, el miércoles por la mañana vimos partir para la capital de la Provincia á D. Eugenio Carrió de Sabater, cuyo señor, según tenemos entendido, gracias á su influencia y valimiento, tiene en jaque al

Ayuntamiento de dicha población.

Dichos señores salieron muy contentos y esperanzados, pero nos parece que

cesarán sus alegrías  
al volver, como es corriente,  
con ambas manos vacías  
y la cabeza caliente,

que es todo lo que han ganado hasta la fecha.

Atacado de una afección gripal se halla en cama desde hace algunos días el activo é inteligente cartero de esta villa D. Santiago Ubieto, cuyo rápido y completo alivio deseamos.

En el acreditado colegio para señoritas que dirige en esta villa la ilustrada profesora D.<sup>a</sup> Emilia Fortuny se está trabajando en la confección y bordado de una preciosa cortinilla de sagrario, delicada ofrenda que dedica á Jesús Sacramento una distinguida señora de esta población.

Reciba la generosa donante nuestros sinceros plácemes por su rico obsequio, que le valdrá, seguramente, las bendiciones del Todopoderoso.

#### SANTACOLOMA DE FARNÉS

MERCADO DEL DÍA 21 DE FEBRERO.

	Maxi.	Minim.
Trigo.. . . . hectólitro de	23'	á 22'
Cebada. . . . . id.	» 9'	á 8'50
Centeno. . . . . id.	» 15'	á 14'
Avena. . . . . id.	» 8'	á 7'
Maíz. . . . . id.	» 15'	á 14'
Judías. . . . . id.	» 29'	á 28'
Habas. . . . . id.	» 14'	á 13'
Guisantes. . . . . id.	» 29'	á 28'
Garbanzos. . . . . id.	» 29'	á 28'
Arroz. . . . . quintal mét.	» 52'	á 50'
Castañas cra. de 80 litros	» 9'	á 5'50
Paja. . . . . quintal mét.	» 6'	á 5'
Heno. . . . . id.	» 12'	á 11'
Patatas. . . . . id.	» 12'	á 11'
Lana Blanca. . . . . id.	» 25'	á 24'
Lana Negra. . . . . id.	» 80'	á 60'
Vino. . . . . hectolitro	» 96'	á 86'
Aguardiente. . . . . id.	» 4'	á 30'
Aceite. . . . . id.	» 100'	á 90'
Queso. . . . . kilogramo	» 0'90	á 0'80
Manteca. . . . . id.	» 15'	á 12'
Huevos. . . . . docena	» 15'	á 12'
Manzanas. . . . . La carga	» 15'	á 12'

#### GANADO

Vacuno. . . . . 10 kg. peso vivo	13'	á 12'
Lanar. . . . . 10 id. id.	16'	á 15'
Cerda en lactancia	8'	á 7'
De medio año por id.	4'	á 30'
De un año por id.	100'	á 90'
Pollería, el par. . . . .	4'	á 2'50

Las transacciones verificadas en el mercado del lunes anterior fueron regularmente importantes, lo propio que las registradas en la feria del pasado jueves, que estuvo bastante concurrida.

Para sustituir al digno señor Juez de este Partido D. Ramón Ferrán, trasladado por ascenso á la Audiencia territorial de Cáceres, ha sido nombrado D. Pedro Prendes y Suárez de Quirós, juez de primera instancia de Aillariz, en la provincia de Orense.

Por las noticias que hasta nosotros han llegado, sabemos que el nuevo funcionario judicial es persona de antecedentes intachables, de recto juicio é indiscutible moralidad, lo cual constituye segura garantía para los intereses generales del Distrito.

Se encuentran ligeramente enfermas la apreciable esposa del distinguido abogado y procurador D. Manuel Aragón y la cariñosa hija del conocido propietario y teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don José Vergés.



Celebraremos el alivio de tan apreciables personas.

La tradicional feria de San Matí s, que celebró esta villa el jueves, último, estuvo bastante concurrida, habiendo contribuido á la animación que reinó durante el día el popular *Pancho*, que, seguido de la orquesta «La Farnense,» recorrió la población anunciando su célebre y milagroso ungüento.

La joven y bella esposa de nuestro amigo D. Emilio Barril, ha dado á luz con toda felicidad á una hermosa y robusta niña.

Reciban los afortunados padres nuestra cumplida enhorabuena.

Bastante mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama algunos días, ha salido con licencia de esta población, el digno primer teniente Alcalde, Alcalde accidental, D. Manuel Aragón, habiéndose encargado de la Alcaldía el segundo teniente don José Vergés.

Debido á las tristes circunstancias por que atraviesa el país, el Carnaval pasó en esta población poco menos que desapercibido, pues fué escasísimo el número de máscaras que discurrieron por las calles, y en los bailes públicos no se observó mayor animación que la ordinaria.

El miércoles se efectuó el típico y tradicional entierro, que constituyó la manifestación más notable de las pasadas bulliciosas fiestas.

Las funciones religiosas que con exposición de S. D. M. se efectuaron en nuestro templo parroquial estuvieron notablemente concurridas, predicando en los tres días un elocuente orador que desarrolló importantes é interesantes temas.

El pasado jueves tuvo efecto en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial la reunión de todos los cabos del Somatén armado de los pueblos del Partido, habiendo presidido el acto los señores Vocal, Jefe y Jefe auxiliar del mismo, que lo son respectivamente D. Joaquín Badía y Andreu, abogado, propietario y Diputado á Cortes por Vich; D. José Noguera, propietario y Diputado provincial de este Distrito, y D. Eduardo Fernández, teniente coronel de ejército.

Abierta la sesión, el Sr. Badía pronunció un elocuente y entusiasta discurso en el que encomió los buenos servicios prestados por el Instituto armado del Partido y recomendó la constancia en el cumplimiento del sagrado deber que sobre todos pesa, así como un completo alejamiento de los escabrosos senderos de la política.

El señor Badía, que estuvo atinadísimo en su correcta peroración, terminó encareciendo eficazmente á todos los congregados asistan al solemne acto que en honor de la excelsa virgen de Montserrat, patrona del Somatén de Cataluña, se celebrará próximamente, á cuyo acto, dijo, conviene dar la mayor solemnidad para probar que el instituto quiere ser digno de la protección que la celestial Reina catalana dispensó á

principios de este siglo al esforzado Somatén que conquistó en el Bruch una página insigne de la gloriosa historia de la patria.

El señor Noguera usó también de la palabra para dar gracias al señor Badía por sus galantes frases y á todos los asistentes por sus trabajos incesantes para dar prestigios á la institución, que ha de ser en lo futuro, como ha sido en lo pasado, un timbre de gloria inmarcesible para la tierra catalana.

Terminó la reunión en medio del mayor entusiasmo, acordándose antes, por unanimidad, enviar respetuosos y afectuosos telegramas á los Excmos. Sres. Conde de Caspe y general Fontseré, Jefe de los somatenes, para reiterarles la incondicional adhesión del somatén armado del Partido.

### TOSSA

Aun cuando ha mejorado notablemente el estado de la salud pública en esta villa, continúan atacados del dengue ó convalecientes de esta enfermedad gran número de vecinos, y esta circunstancia ha hecho que las pasadas fiestas del Carnaval estuviesen muy desanimadas.

Con todo, sin observarse bullicio alguno en nuestras calles, por las que circuló escaso número de máscaras, tuvimos bailes en el salón de la sociedad cora! «Lo Pensament,» que se vieron los tres días bastante concurridos.

La música de Tordera, á la que se agregaron los profesores Brillas y Casellas, de Blanes, amenizó estas diversiones, tomando parte también en los pasa-calles que precedieron á los bailes, y dejando oír, en el sitio de costumbre, algunas sardanas que fueron muy aplaudidas.

En la tarde del lunes, y á ruego de varios admiradores y aficionados, un nutrido grupo de jóvenes coristas de «Lo Pensament,» que se hallaban reunidos en el «Casino Tossense,» tuvo la galantería de cantar, dirigidos por la experta batuta de su estimado maestro señor Bas Bancells, las más inspiradas piezas de su repertorio, entre las que recordamos ¡*Al mar!* de Clavé; *Volem...* de Candi, y las siempre celebradas *Barcarola* y *Brindis catalá*, del laureado compositor Costa y Noguera, obras todas que fueron como siempre aplaudidas con entusiasmo.

La música de Tordera, por su parte quiso también obsequiar á la Junta directiva de dicho centro recreativo é individuos de la sociedad coral «Lo Pensament,» dedicándoles el martes por la tarde un brillante concierto, que tuvo efecto en el citado local, al que acudió numerosa y distinguida concurrencia de señores socios, habiendo alcanzado una ver. adera ovación la orquesta ejecutante por la justa interpretación y recomendable colorido que supo dar á las piezas del programa.

De los bailes dados en otro salón por la titulada música de esta villa poco se puede decir, ya que la concurrencia correspondió á la escasa importancia de la orquesta. Ésta ni

organizó pasa-calles, ni tocó sardanas, y *Dicese que se dice* que los aficionados que la componen no llegaron á ganarse una peseta y veinticinco céntimos por barba.

Poco es, pero algo es algo.

Las piadosas funciones de desagravios á Jesús Sacramentado, no han revestido en el presente año la importancia de los anteriores, pues ni siquiera pudieron organizarse tandas para las velas, á causa de hallarse enfermas muchas familias de las que con celo y devoción trabajan comunemente para dar realce é importancia á estos religiosos y solemnes actos.

Uno de los días de la semana anterior le fué administrado el Santo Viático á la señora Viuda de D. Narciso Camps, que se halla en cama atacada de la enfermedad reinante.

Dios le conceda la salud que de todo corazón le deseamos.

De algún tiempo á esta parte es muy escasa la pesca en esta costa, circunstancia triste que viene á agravar la poca halagüeña situación de las familias que viven de los productos de la citada industria.

El honrado y laborioso ex-peatón conductor de la correspondencia de esta villa á Blanes, D. Jacinto Guitart, ha tenido recientemente la desgracia de perder á uno de sus hijos varones.

Acompañamos al señor Guitart en el profundo dolor que le agobia por esta nueva é inesperada pérdida.

## VARIEDADES

### OCTOGENARIOS ILUSTRES

Ha solido tratarse con poca consideración á los hombres ilustres que han llegado á una edad avanzada, después de prestar los más relevantes servicios, ya como políticos, como literatos ó como artistas.

Por fortuna no constituye esto una costumbre, como no siempre es cierto que los hombres *amados de los dioses* mueren pronto.

Contra esta afirmación hay numerosas excepciones.

El duque de Aumale era, á pesar de sus setenta y cinco años, un escritor notable y un narrador muy ameno.

De los muchos hombres ilustres que conservaron en edad muy avanzada la plenitud de sus facultades, pueden citarse en Francia á Crébillon, padre, que compuso su última tragedia á los ochenta y un años; á Voltaire, que á los ochenta y tres era uno de los espíritus más activos y más poderosos de Europa; á Víctor Hugo, que murió en plena producción literaria; á Chevreuil y tantos otros.

En Italia Miguel Angel trabajaba á los ochenta y ocho años con la misma actividad que en su juventud, y el Ticiano comenzó á pintar un gran cuadro para los franciscanos después de haber cumplido los noventa y nueve.

Los americanos pueden citar á Franklin que á los ochenta y dos años

era presidente del Estado de Pensylvania.

Los ingleses han tenido á Newton, que prestaba servicios muy activos á la Royal Society, de la que era presidente á la edad de ochenta y tres años; Wordsworth y Tennysson, los dos poetas laureados y también octogenarios; lord Lyndhorst, que fué tres veces canciller de Inglaterra y que sufrió con éxito la operación de la catarata á la edad de noventa años, y lord Brongham, que á los ochenta y tres años tomaba parte todavía en los debates políticos.

Por último, lord Palmerston, octogenario como los anteriores, nos revela en sus escritos el secreto para llegar á una edad avanzada, á pesar de una vida consagrada al trabajo y á la fatiga.

«Para conseguir esto—dice—me he despojado siempre, al acostarme, no sólo de mis trajes, si no de todas las preocupaciones é inquietudes que me molestaban. Estas son las que matan y no el trabajo.»

Mucho hace también el disfrutar de buena salud.

### MISCELÁNEAS

Preguntas y respuestas:

—¿Qué es la librea?

—La mortaja de la dignidad.

—¿Qué es el código penal?

—Un palo para los criminales torpes y un paraguas para los criminales listos.

\* \* \*

Un pilluelo recoge una colilla del suelo de la calle.

—¿Eres capaz de fumarle eso?—le pregunta un compañero.

—¿Por quién me tomas?—responde el otro con dignidad.—Yo esto no lo fumo: lo vendo.

\* \* \*

Gedeón se niega en un baile á tomar helados.

—¿No le gustan á usted?—le pregunta la señora de la casa.

—Mucho; pero los acostumbro á tomar calientes.

### EPIGRAMAS

Cierto mozo bravucón,  
Por echarla de valiente,  
Hizo en globo una ascensión  
Y escapó de la excursión  
Casi milagrosamente.

Y así que hubo descendido,  
Le dijo uno:—¿Qué has sentido,  
Por esas alturas? Dí.—  
Y él respondió:—Pues senti  
Sobre todo... haber subido.

\* \* \*

Sus amores con Gaspar  
rompió anoche Rosalía,  
y fué tanto su pesar,  
que llegó á romper el día  
sin poder romper á hablar.  
Huye este trance cruel  
Juana, novia de Manuel,  
y obra de distinto modo:  
antes de romper con él  
prefiere... romper por todo.

M. DE LA SERNA.

### SOLUCIONES DEL NÚMERO ANTERIOR

Al acertijo: LA HIJA DEL BOTICARIO ERA ESPOSA DEL MÉDICO.

A la tarjeta: DON ALVARO Ó LA FUERZA DEL SINO.

Al logogrifo numérico: CARÓS.

Imp. de la Casa P. de Caridad.—Barcelona.